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Mudança para reunião virtual não pegou nada bem na comunidade 
taquaritinguense; durante a sessão diversos comentários foram contrários à mudança

Na segunda-feira, 11 
de setembro, a Câmara 
Municipal de Taquaritin-
ga inovou ao realizar sua 

mais recente sessão ordi-
nária de maneira virtual. 
Esta mudança no formato 
das reuniões foi motivada 

por considerações contra-
tuais com a empresa en-
carregada da transmissão 
das sessões presenciais. 

Mesmo com essa altera-
ção, os vereadores manti-
veram seu compromisso 
com o trabalho legislativo, 

culminando na aprovação 
de dois projetos de lei de 
grande relevância na agen-
da da sessão
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O jogo do ano 
no ‘Taquarão’
N 

 
o próximo 

sábado, dia 16 de se-
tembro, os torcedores 
de Taquaritinga te-
rão a oportunidade de 
comparecer ao estádio 
“Taquarão” e presen-
ciar o grande jogo do 
ano, favorável ao Clu-
be Atlético Taquaritin-
ga – CAT.

No jogo de vol-
ta das semifinais da 
segunda divisão, o 
“Leão da Araraqua-
rense” enfrenta o Ca-
tanduva, um dos mais 
tradicionais adversá-
rios da equipe cateana, 
em partida decisiva, 
para se saber qual das 
duas equipes se clas-
sificam para as finais 
da competição, além 
de conquistar, anteci-
padamente, o acesso à 
série A3, em 2024.

Até o presente mo-
mento, o CAT lidera a 
competição em núme-
ro de pontos ganhos, 
acumulando a impres-
sionante marca de 50 
pontos, quatro a mais 
que o segundo coloca-
do, o União São João 
de Araras, que tam-
bém está nas disputas 
nesta reta final, em 
confronto direto com 
o Grêmio Sãocarlen-
se.

Se a diretoria do 

Leão está empolgada, 
imaginem, então, os 
jogadores, que terão 
a chance, com a clas-
sificação, de disputa-
rem uma final de cam-
peonato, fato que não 
acontece com a equi-
pe taquaritinguense há 
várias décadas.

Outro destaque re-
gistrado, de causar in-
veja às demais cidades 
participantes do tor-
neio, é a presença dos 
torcedores nos jogos 
do CAT em Taquari-
tinga, proporcionando 
as melhores rendas e 
os maiores públicos 
ao estádio.

O jogo de volta 
contra o Catanduva, 
com uma vitória sim-
ples, ou até mesmo 
um empate, ou então 
a classificação nas 
cobranças através  de 
penalidades máximas, 
será de fundamental 
importância para a ci-
dade, diretoria, comis-
são técnica, jogado-
res e torcedores, que 
estão, desde o início 
do campeonato, con-
victos de que, 2023 
será mesmo o ano do 
“Leão”, comemoran-
do, além do acesso, os 
81 anos de fundação 
do clube.
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 » Não bastasse o pouco 
caso em relação aos salá-
rios em atraso do funciona-
lismo público, assim como 
o repasse ao IPREMT para 
pagamento aos aposentados 
e pensionistas, um detalhe 
que está chamando a aten-
ção é em relação aos alunos 
universitários, que recebe-
ram da Prefeitura, até ago-
ra, apenas uma parcela de 
2023.
 » Esses alunos estão ar-

cando do próprio bolso o 
pagamento dos ônibus, o 
que vem gerando um gran-

de desconforto para os fa-
miliares. É mais uma situ-
ação de desespero vivida 
por pessoas na cidade, com 
total irresponsabilidade do 
governo municipal.
 » Prefeito e vice-prefeito 

estão evitando o contato 
direto com a população, 
com receio de serem vaia-
dos, como já aconteceu em 
outras oportunidades, em 
praças e locais fechados. 
Coisa feia de se ver.
 » Nenhuma atividade 

cívica foi agendada pela 

Prefeitura para comemo-
rar o Dia 7 de Setembro, 
Independência do Brasil. 
Diferentemente de admi-
nistrações passadas, que 
aguardavam ansiosamente 
a oportunidade para reali-
zação dos eventos.
 » Nem mesmo a corri-

da pedestre, que sempre 
aconteceu com destaque 
para comemorar a data. 
Torcer para o secretário de 
esporte e lazer, juntamente 
com o diretor de esporte 
municipal, para que re-
alizem alguma atividade 

esportiva na cidade, pois 
da maneira que está, nos-
sos atletas amadores estão 
indo parar em outras cida-
des. Duro, hein Raimun-
do?
 » O vereador Beto Gi-

rotto, um dos primeiros 
políticos a se manifestar 
para concorrer ao cargo 
de prefeito em 2024, deu 
uma trégua nas últimas se-
manas. Será que vai aban-
donar a ideia, sabendo das 
inúmeras dificuldades em 
administrar a cidade, caso 
fosse eleito?

 ►Artigo

Parcerias Estratégicas da Fatec de Taquaritinga 
com Usinas de Cana-de-Açúcar para aplicação 
de IA na maximização do teor de sacarose

Por: Marcus Rogério de Olivei-
ra* e *Luciana Aparecida Fer-
rarezi**

As parcerias estraté-
gicas que estamos esta-
belecendo com usinas de 
açúcar e álcool da região 
representam um marco para 
a agricultura do interior de 
São Paulo. Na Faculdade 
de Tecnologia de Taquari-
tinga, estamos empregando 
ferramentas de Inteligência 
Artificial e ciência de dados 
para realizar análises esta-
tísticas e predições do teor 
de sacarose, ou ATR da ca-
na-de-açúcar, marcando um 
compromisso importante 
com a inovação na produ-
ção buscando a maximiza-
ção do ATR e a redução dos 
custos.

Especificamente, esta-
mos desenvolvendo e tes-

tando modelos de regressão 
linear e árvores de decisão, 
entre outros, para correla-
cionar dados extraídos de 
imagens multiespectrais de 
satélite, variáveis edafocli-
máticas e tratos culturais 
com os níveis de ATR me-
didos em amostras georre-
ferenciadas. Essas técnicas 
de machine learning geram 
predições que estimam os 
teores prováveis de sacaro-
se em diferentes talhões e 
datas de colheita.

Aplicamos também 
análises de séries temporais 
sobre dados históricos de 
safras passadas para quanti-
ficar a influência dos fatores 
citados anteriormente nos 
padrões sazonais da saca-
rose. Os insights extraídos 
dessas análises estatísticas 
aprimoram o planejamento 
agronômico.

Considerando os pro-
cessos dentro das usinas, 
estamos iniciando os pri-
meiros passos nas pesquisas 
que irão empregar simu-
lações de fluidodinâmica 
computacional para oti-
mizar parâmetros críticos 
nos processos de moagem 
e concentração do caldo. 
Variando condições como 
velocidade de fluxo, tem-
peratura e pH virtualmente 
em softwares de simulação, 
poderemos entender como 
as configurações industriais 
podem maximizar a extra-
ção e estabilidade da saca-
rose sem realizar experi-
mentos na planta industrial.

À medida que avança-
mos, é importante salientar 
que buscamos o equilíbrio 
entre a adoção dessas tecno-
logias e a manutenção dos 
valores éticos e sustentá-

veis exigidos pela indústria 
canavieira. A combinação 
de conhecimento tradicio-
nal com avanços tecnoló-
gicos promete impulsionar 
a sinergia entre academia e 
agroindústria proporcionan-
do ganhos de produtividade 
e competitividade. Juntos, a 
agroindústria e a academia, 
estamos no caminho certo 
para um futuro ainda mais 
promissor e sustentável.

* Marcus Rogério de Oliveira, 
Professor da Fatec, é mestre em 
Ciência da Computação pela 
USP e doutor em Biotecnologia 
pela UFSCar.

**Luciana Aparecida Ferrarezi 
é Diretora de Fatec de Taqua-
ritinga. Doutora em Educação 
Escolar, Mestre em Educação 
Matemática e Graduada em 
Matemática pela Unesp e fun-
cionária e professora da Fatec 
desde 1994.

https://api.whatsapp.com/send?phone=5516997249916&text=Seja%20bem-vindo%20ao%20Benja%20El%C3%A9trica,%20Hidr%C3%A1ulica%20e%20Ilumina%C3%A7%C3%A3o.%20
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 ►Sistema de transmissão precário

Câmara Municipal de Taquaritinga realiza 
sessão virtual e aprova projeto de lei

Mudança para reunião virtual não pegou nada bem na comunidade 
taquaritinguense; durante a sessão diversos comentários foram contrários à mudança

Na última segunda-fei-
ra, 11 de setembro, a Câ-
mara Municipal de Taqua-
ritinga realizou mais uma 
sessão ordinária, porém, 
desta vez de forma virtual. 
Essa alteração no forma-
to das reuniões se deve a 
questões contratuais com a 
empresa responsável pela 
transmissão das sessões 
presenciais. A mudança, 
no entanto, não impediu 
que os vereadores conti-

nuassem seus trabalhos 
legislativos e aprovassem 
dois projetos de lei impor-
tantes na ordem do dia.

O primeiro projeto, de 
autoria do vereador Dr. 
Valmir Carrilho, altera dis-
positivos da Lei Municipal 
n°. 3218, de 27 de dezem-
bro de 2001, que institui o 
Código de Normas e Pos-
turas no Município de Ta-
quaritinga. A proposta visa 
permitir o uso de queima-

dores a gás em estabeleci-
mentos comerciais, man-
tendo a proibição do uso 
de fogareiros a querosene. 
Essa mudança tem como 
objetivo promover a segu-
rança e modernização nas 
cozinhas dos estabeleci-
mentos locais. O projeto 
foi aprovado pela Câmara 
Municipal.

O segundo projeto, 
de autoria do Poder Exe-
cutivo, cria o Sistema 

de Controle Interno no 
âmbito do Município de 
Taquaritinga. O objetivo 
desse sistema é resguar-
dar o patrimônio público 
e a aplicação dos recursos 
recebidos, zelando pelo 
atendimento aos princí-
pios constitucionais que 
norteiam a administração 
pública. No entanto, o ve-
reador Luís Carlos da Vila 
solicitou um pedido de 
vista, adiando a votação 

para uma análise mais de-
talhada do projeto.

A realização de sessões 
virtuais se tornou uma al-
ternativa viável para con-
tinuar o funcionamento 
da Câmara Municipal de 
Taquaritinga, garantindo a 
continuidade dos trabalhos 
legislativos, mesmo diante 
de desafios contratuais. Os 
vereadores demonstraram 
comprometimento em sua 
responsabilidade de re-

presentar a comunidade e 
avançar na legislação que 
impacta diretamente a ci-
dade e seus cidadãos. Po-
rém a mudança não caiu 
nada bem diante da comu-
nidade taquaritinguense, 
tendo em vista que duran-
te a realização da sessão, 
centenas de comentários 
criticaram a mudança na 
forma de realização das 
reuniões do legislativo 
municipal. 

 ►Conversa proveitosa

Vereador busca solução para pagamento 
de rescisões de servidores aposentados
Parlamentar se reúne com o Prefeito Vanderlei Mársico para tratar de demandas dos servidores municipais

O vereador Valmir Car-
rilho Marciano utilizou 
suas redes sociais para di-
vulgar informações sobre 
sua recente visita à Pre-
feitura Municipal de Ta-
quaritinga, ocorrida nesta 
segunda-feira, 11 de setem-
bro. Durante sua visita, o 
parlamentar teve a oportu-
nidade de se encontrar com 
o Prefeito Vanderlei José 
Mársico e abordou diversas 
questões de interesse dos 
servidores municipais e da 
comunidade.

Uma das principais 

pautas discutidas durante o 
encontro foi a situação das 
rescisões dos servidores 
que se aposentaram e ainda 
não receberam suas verbas 
correspondentes. O verea-
dor manifestou sua preo-
cupação com a demora no 
pagamento desses valores e 
destacou a importância de 
resolver essa pendência o 
mais rápido possível.

Valmir Carrilho Mar-
ciano informou que recebeu 
do Prefeito Vanderlei Már-
sico a garantia de que está 
sendo realizado um estudo 

para a solução desse pro-
blema. O estudo, segundo 
o Prefeito, será concluído 
em breve e visa efetuar os 
pagamentos integralmen-
te para os valores menores 
e estabelecer um parcela-
mento para os valores mais 
expressivos. O vereador 
reforçou a necessidade ur-
gente desses pagamentos e 
se comprometeu a acompa-
nhar de perto o andamento 
desse processo.

Além disso, o parla-
mentar cobrou do setor res-
ponsável o pagamento do 

auxílio transporte dos uni-
versitários do município, 
uma demanda considerada 
insustentável. O Prefeito 
Vanderlei Mársico assegu-
rou que essa questão tam-
bém será solucionada.

O vereador Valmir Car-
rilho Marciano reafirmou 
seu compromisso de fis-
calizar e cobrar ações que 
beneficiem os cidadãos de 
Taquaritinga. Sua atuação 
em busca de soluções para 
os servidores aposentados 
e para os estudantes univer-
sitários é mais um exemplo 

de seu empenho em prol da 
comunidade. A população 
acompanhará atentamente 

os desdobramentos dessas 
questões importantes para 
o município.

www.micalicontabil.com.br
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 ►Cursos interessantes

Projeto Futuro Brilhante oferece  
oficinas gratuitas de iluminação cênica 
e técnicas de elétrica, em Monte Alto
Jovens e adultos a partir de 16 anos têm até 21 de setembro para se 
candidatar a vagas em cursos profissionalizantes 100% gratuitos no 

projeto Futuro Brilhante - Escola de Iluminação Cênica

Conhecer as técnicas de 
elétrica geral e saber usar 
os recursos disponíveis de 
luz em espetáculos teatrais, 
shows, exposições, debates, 
apresentações de dança e 
eventos em geral requer téc-
nica e habilidade. A capaci-
tação nesta atividade abre 
portas para novas oportuni-
dades profissionais, além de 
contribuir para ampliar ho-
rizontes. O curso de ilumi-
nação cênica da Futuro Bri-
lhante está com inscrições 
abertas até 19 de setembro 
para jovens e adultos a par-
tir de 16 anos da cidade de 
Monte Alto, na região me-
tropolitana de Ribeirão Pre-
to, São Paulo.

Com realização da 
5Five Comunicação & Cul-
tura, patrocínio da Quinela-
to Freios e BMA, apoio do 
Instituto São Paulo de Arte 
e Cultura e viabilizado por 
meio da Lei Rouanet de 
Incentivo à Cultura, a ini-
ciativa oferece dezenas de 
vagas no setor criativo. De 
acordo com estudo da FGV 

e do SEBRAE, o setor cul-
tural representa cerca de 4% 
do PIB estadual, mantém 
1,5 milhão de postos de tra-
balho e cresce a uma taxa 
média anual de 4.6%, sendo 
um dos 10 maiores setores 
da economia do Estado de 
São Paulo, com R$ 78,35 
bilhões gerados por ano.

Técnica cria atmosfe-
ras

A iluminação cênica (ou 
luz de palco) em espetácu-
los teatrais e shows é funda-
mental para criar atmosfera, 
destacar elementos cênicos, 
definir espaço e profundida-
de, comunicar visualmente, 
estabelecer ritmo e estrutu-
ra, além de garantir a segu-
rança e visibilidade de todos 
os envolvidos. Ela pode 
variar em intensidade, cor 
e direção, criando diferen-
tes emoções e transmitindo 
informações não verbais. 
Em conjunto com outros 
elementos cênicos, a ilumi-
nação ajuda a contar a histó-
ria, definir o clima e criar a 
atmosfera desejada.

Na oficina, o partici-
pante, aprenderá na prática 
técnicas básicas de elétrica, 
além de desenvolver o co-
nhecimento de como usar a 
luz, desvendando os efeitos 
de sombra e luz, e direcio-
nando a atenção do público 
para os pontos importantes 
de uma cena, por exemplo. 
A proposta do curso é ca-
pacitar profissionalmente 
para atuar no mercado e 
gerar emprego e renda para 
a população sem nenhu-
ma experiência prévia para 
atuar na área da elétrica e 
iluminação em produções 
culturais e shows musicais 
em teatros, auditórios, equi-
pamentos culturais e estru-
turas provisórias.

Serviço
Curso: Iluminação Cê-

nica com foco em elétrica. 
Inscrição: até 19 de setem-
bro. Lista de selecionados: 
21 de setembro. Início do 
projeto: 25 de setembro. 
Turmas: São 4 turmas de 
30 alunos. Vagas limitadas. 
Alunos maiores de 16 anos, 

todos os gêneros, alfabetiza-
dos. Cursando ou já ter con-
cluído o ensino médio em 
escola pública.

Link para inscrição: 
https://forms.gle/jEPWkn-
mXz1w3J1rx6

Patrocínio: Quinelato 
Freios, BMA. Apoio: Ins-
tituto São Paulo de Arte e 
Cultura e Prefeitura Munici-
pal de Monte Alto. Realiza-
ção:  5Five Comunicação & 
Cultura LTDA. Lei Rouanet 
de Incentivo à Cultura.

Sobre a BMA Borra-
chas

A BMA Borrachas 
Monte Alto Ltda é uma em-
presa privada, especializada 
em projeto, fabricação e co-
mercialização de peças de 
borracha, metal-borracha, 
plásticos e subconjuntos 
para o mercado em geral.

Sobre a Quinelato 
Freios: A Quinelato Freios 
é fabricante especializada 
em reparos para válvulas de 
freio a ar, reparos para com-
pressores e pistões para veí-
culos pesados.

https://api.whatsapp.com/send?phone=5516996231913
https://www.facebook.com/farmavicotaquaritinga
https://saaet.com.br/site/
https://forms.gle/jEPWknmXz1w3J1rx6
https://forms.gle/jEPWknmXz1w3J1rx6
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 ►Salve Vidas e Faça a Diferença!

Campanha de Doação de Medula 
Óssea na Etec Taquaritinga

Participe desta nobre iniciativa e seja a esperança que alguém está esperando
A Etec Taquaritin-

ga está liderando uma 
campanha de doação de 
medula óssea que pode 
salvar vidas e oferecer es-
perança a muitas pessoas. 
Marcada para esta sex-
ta-feira, 15 de setembro, 
das 8h às 11h30, na Etec 
Dr. Adail Nunes da Sil-
va, essa ação tem como 
objetivo incentivar os ci-
dadãos de Taquaritinga e 
região a se tornarem doa-
dores de medula óssea, 
um gesto de solidarieda-
de que pode fazer toda a 
diferença para pacientes 
que enfrentam doenças 
graves.

A doação de medula 
óssea é um ato altruísta 
que pode oferecer uma 
segunda chance de vida a 
pessoas que lutam contra 
doenças como a leucemia 
e outras condições rela-
cionadas ao sangue e à 
medula óssea. Participar 

desta campanha é uma 
maneira concreta de de-
monstrar empatia e apoio 
àqueles que enfrentam 
desafios significativos de 
saúde.

O processo de cadas-
tro para a doação de me-
dula óssea é simples e 
rápido. Para se tornar um 
doador, basta compare-
cer à Etec DANS no dia 
15 de setembro, entre as 
8h e as 11h30. Além dis-
so, é necessário atender a 
alguns critérios básicos, 
como ter entre 18 e 35 
anos completos e estar 
em bom estado de saúde. 
A apresentação de um do-
cumento oficial com foto, 
como RG ou CNH, é fun-
damental para o processo 
de cadastro.

Doar medula óssea é 
uma oportunidade de dar 
uma segunda chance de 
vida a alguém que en-
frenta uma batalha contra 

doenças graves. Mesmo 
que o processo possa pa-
recer complexo, a verda-
de é que a doação em si 
é uma ação relativamente 
simples e que pode resul-
tar em um impacto dura-
douro.

A Etec Taquaritinga 
está de portas abertas para 
receber aqueles que dese-
jam fazer a diferença. Ao 
se tornar um doador de 
medula óssea, você pode 
ser a luz no fim do túnel 
para pacientes que estão 
lutando por suas vidas. 
Marque o dia 15 de setem-
bro em sua agenda e com-
pareça à Etec Dr. Adail 
Nunes da Silva para par-
ticipar dessa campanha 
crucial. Sua participação 
pode ser a esperança que 
alguém estava esperando. 
Seja parte dessa jornada 
de solidariedade e gene-
rosidade. Juntos, pode-
mos salvar vidas.

 ►Rapidez sem enfrentar filas

Atendimento itinerante facilita alistamento 
eleitoral de jovens em Taquaritinga
Projeto da 139ª Zona Eleitoral leva serviços do TRE-SP às escolas, incentivando o 

alistamento de estudantes que completam 16 anos antes das eleições

Um projeto de atendi-
mento itinerante está sim-
plificando o processo de 
alistamento eleitoral para 
estudantes em Taquaritinga, 
interior de São Paulo. A ini-
ciativa da 139ª Zona Eleito-
ral busca facilitar o acesso 
aos serviços oferecidos pelo 
Tribunal Regional Eleitoral 
de São Paulo (TRE-SP).

Funcionários da 139ª 
Zona Eleitoral têm realiza-
do visitas em escolas públi-
cas da região, realizando o 
alistamento de estudantes e 

promovendo os serviços on-
line disponíveis no site do 
Tribunal. Em agosto, a equi-
pe esteve na Escola Estadual 
Professora Carmela Morano 
Previdelli e na Escola Téc-
nica Estadual Dr. Adail Nu-
nes da Silva, registrando 54 
atendimentos. Além disso, 
os alunos são convidados a 
participar de palestras sobre 
o funcionamento da Justiça 
Eleitoral.

O objetivo principal do 
projeto itinerante é permitir 
que jovens que completarão 

16 anos antes das próximas 
eleições possam tirar seu tí-
tulo eleitoral sem a necessi-
dade de visitar um cartório 
eleitoral. Nas palestras, são 
apresentadas as funciona-
lidades do site do Tribunal, 
como o pagamento de mul-
tas e a emissão de certidões.

Mario Masaro, chefe da 

139ª Zona Eleitoral, acredi-
ta que essa iniciativa ajuda-
rá a reduzir as filas de aten-
dimento nos últimos dias 
antes das eleições, quando 
muitos cidadãos buscam 
tirar ou regularizar seus tí-
tulos. O prazo para regulari-
zação do documento para a 
próxima eleição encerra em 

8 de maio de 2024. Masaro 
destaca ainda que os estu-
dantes compartilham essas 
informações com suas famí-
lias, incentivando os pais a 
resolverem suas pendências 
eleitorais com antecedência.

Os atendimentos nas es-
colas continuarão nos próxi-
mos meses, incluindo insti-

tuições em cidades vizinhas 
como Cândido Rodrigues, 
Fernando Prestes, Santa 
Ernestina, e Taquaritinga. 
O projeto itinerante torna o 
alistamento eleitoral mais 
acessível e ajuda a cons-
cientizar os jovens sobre a 
importância de seu papel no 
processo democrático.
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13 de setembro
Em 2023, 13 de setembro cai em 

uma quarta-feira. Trata-se do 256º dia do 
ano. Dessa forma, agora faltam 109 dias 
para 2024. Além disso, a fase da Lua é 
minguante e estamos no inverno. Nasci-
dos em 13 de setembro são do signo de 
Virgem.

Banda Chapadão
No próximo domingo (17), a partir 

das 18h, no Pesqueiro e Chopperia Tênis 
Park, tarde/noite imperdível com a Ban-
da Chapadão. Durante o evento, diversas 
promoções de bebidas e petiscos.

Medula Óssea
Seja um doador de Medula Óssea. 

Para se cadastrar é rápido e simples. 
Compareça na ETEC DANS, na próxi-
ma sexta-feira (15), das 8h às 11h30. Ter 
entre 18 a 35 anos completos, estar em 
bom estado de saúde, levando um docu-
mento oficial com foto.  

Sábado tem CAT no ‘Taquarão’
Diretoria do Clube Atlético Taquari-

tinga – CAT – já colocou à venda os in-

gressos, ao preço individual de R$ 15,00, 
para o jogo de sábado, dia 16, no estádio 
“Taquarão”, onde o “Leão da Araraqua-
rense” enfrenta o Catanduva, no jogo de 
volta das semifinais da segundona pau-
lista. Um empate basta. No jogo de ida, 
vitória cateana por 1x0.

Sessão remota da Câmara
Segunda-feira (11), a Câmara Muni-

cipal de Taquaritinga realizou a segunda 
sessão ordinária do mês de setembro, em 
sistema de transmissão remota. É preci-
so melhorar esse tipo de transmissão, 
pois o que se viu durante a reunião fo-
ram muitas falhas, prejudicando o bom 
andamento da sessão.

Dia das Crianças
Está chegando 12 de outubro, Dia 

das Crianças, oportunidade em que o co-
mércio taquaritinguense realiza grandes 
promoções para a venda de brinquedos. 
Muitas lojas, inclusive, já estão com seus 
estoques à disposição dos consumidores.
*Luiz Eduardo Schneider é jornalista e colabora-
dor de O Defensor.

 ►Artigo

José Gregori
Por: Dimas Ramalho*

Com a morte de José 
Gregori, o Brasil perde 
uma figura notável, um 
homem cuja luta incan-
sável em defesa da justi-
ça, da democracia e dos 
direitos humanos serviu 
de inspiração à minha e 
a tantas outras gerações 
ao longo das últimas dé-
cadas. 

Durante seus mais de 
60 anos de vida pública 
– como advogado, depu-
tado estadual, secretário 
nos três níveis de gover-
no, ministro e, finalmen-
te, embaixador–, foi um 
exemplo de compromis-
so ético e de atuação pro-
fissional.

Seus feitos em prol 
do país foram inúmeros. 
Integrou a Comissão de 
Justiça e Paz da Arqui-
diocese de São Paulo, 
um instrumento funda-
mental contra as viola-
ções de direitos humanos 
cometidas na ditadura. 
Em 1995, foi um dos 
principais responsáveis 
pela elaboração da Lei 
9.140, que reconheceu 
como mortas as pessoas 
até então dadas como 
desaparecidas durante o 
regime militar.

Na administração 
pública, teve passagens 
importantes como se-
cretário estadual da Par-

ticipação e da Parceria 
(1985-1987), secretário 
municipal de Direitos 
Humanos na gestão Gil-
berto Kassab, secretá-
rio nacional de Direitos 
Humanos (1997-2000) 
e ministro da Justiça 
(2000-2001) no governo 
do ex-presidente Fernan-
do Henrique Cardoso. Já 
perto dos 90 anos, aju-
dou a fundar a Comissão 
Arns, grupo criado para 
monitorar violações de 
direitos humanos.

Em agosto de 1977, 
José Gregori esteve no 
centro de um dos mo-
mentos-chave da luta 
pela redemocratização 
do país, ao fazer pro-
nunciamento na noite da 
leitura da célebre "Carta 
aos Brasileiros" pelo pro-
fessor Goffredo da Silva 
Telles. Então estudante 
da Faculdade de Direito 
do Largo São Francisco, 
pude testemunhar, junto 
à multidão que se aglo-
merava no pátio da facul-
dade, aquele momento 

histórico.
Quatro décadas de-

pois, em 11 de agosto 
de 2022, pude vê-lo no-
vamente no pátio das 
Arcadas em mais um 
momento importante da 
defesa da democracia. 
Dessa vez, ele como sig-
natário e eu como um 
dos autores da "Carta às 
brasileiras e aos brasilei-
ros em defesa do Estado 
democrático de Direito".

Nesse arco de 45 
anos, o Brasil sem dú-
vida mudou muito, mas 
José Gregori se mante-
ve como referência in-
contornável para todos 
aqueles que almejam um 
Brasil mais justo. Duran-
te toda a sua vida, nun-
ca teve dúvidas quanto 
a que lado da história 
apoiar –o lado da demo-
cracia. Resta agora o seu 
legado, que não devemos 
esquecer.
* Dimas Ramalho é Conselhei-
ro do Tribunal de Contas do 
Estado de São Paulo. 

 ► "Nós, Voz, Eles 2023"

Sandy confirma show em Ribeirão 
Preto como parte da turnê
Cantora celebrará seus 40 anos com apresentação 

no Centro de Eventos do Ribeirão Shopping

Os fãs da cantora San-
dy já podem marcar no 
calendário: no dia 24 de 
novembro, a artista traz 
sua aguardada turnê "Nós, 
Voz, Eles 2023" para Ri-
beirão Preto. O Centro de 
Eventos do RibeirãoSho-
pping será o palco des-
te encontro musical que 
promete ser inesquecível.

A turnê, que já está 
causando grande expecta-
tiva entre os admiradores 
da cantora, passará antes 
por terras europeias. No 
mês de outubro, Sandy 
fará apresentações em di-
versas cidades, incluindo 
Lisboa e Porto, em Portu-
gal, Dublin, na Irlanda, e 
Londres, na Inglaterra.

Os ingressos para o 
show em Ribeirão Preto 
já estão disponíveis e po-
dem ser adquiridos atra-
vés do site ticket360.com.

br. A apresentação pro-
mete ser uma celebração 
do talento e da versatili-
dade de Sandy, abrangen-
do diversos momentos de 
sua carreira musical.

No palco, os fãs pode-
rão desfrutar de canções 
da carreira solo da artis-
ta, como "Me Espera" e 
"Aquela dos 30", que con-
quistaram o público com 
letras profundas e me-
lodias cativantes. Além 
disso, Sandy não deixará 
de revisitar sucessos da 
época em que formava a 
renomada dupla com seu 
irmão, Júnior Lima, ga-
rantindo uma experiência 
nostálgica para seus fãs 
mais antigos.

A surpresa e a diversi-
dade também são caracte-
rísticas marcantes da tur-
nê. Sandy incluiu em seu 
repertório regravações de 

clássicos da música brasi-
leira, como "All Star", de 
Nando Reis, e "Lugar ao 
Sol", de Charlie Brown 
Jr., demonstrando sua ha-
bilidade de dar uma nova 
roupagem a grandes su-
cessos.

Sandy completa 40 
anos de idade em 2023, 
tornando esta turnê ain-
da mais especial para ela 
e seus admiradores, que 
aguardam ansiosamente a 
oportunidade de celebrar 
esse marco com a canto-
ra.

A apresentação pro-
mete ser um verdadeiro 
espetáculo musical, com 
todo o talento e carisma 
que são marcas registra-
das da artista. Portanto, 
prepare-se para uma noite 
memorável e garanta seu 
ingresso para o show de 
Sandy em Ribeirão Preto.

https://api.whatsapp.com/send?phone=5516997141646
http://www.ticket360.com.br
http://www.ticket360.com.br
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 ►Temas importantes

Comissão da OAB leva conscientização 
sobre bullying e ciberbullying às escolas

Palestras buscam educar alunos sobre os impactos do  
bullying e ciberbullying em suas vidas

Na manhã de segun-
da-feira, 11 de setembro, 
a Comissão da Ordem 
dos Advogados do Brasil 
(OAB) foi até a Escola 9 
de Julho, em Taquaritinga, 
para levar palestras educa-
tivas sobre Bullying e Ci-
berbullying aos alunos.

A iniciativa faz parte 
do programa "OAB vai 
à Escola", que tem como 
objetivo promover a cons-
cientização sobre temas re-
levantes para a comunida-
de estudantil. As palestras 
abordaram questões rela-
cionadas ao bullying, um 
problema que afeta muitos 
jovens em ambiente esco-
lar.

O Bullying é um com-
portamento repetitivo e 
intencional de agressão 
física ou psicológica que 

ocorre sem motivação apa-
rente, geralmente pratica-
do por um ou mais alunos 
contra um colega. Essas 
ações podem causar danos 
emocionais e psicológicos 
significativos nas vítimas.

Além disso, o Ciber-
bullying, que envolve o 
uso da internet e das redes 
sociais para difamar, amea-
çar ou intimidar alguém, 
também foi abordado nas 
palestras. Com o aumen-
to do acesso à tecnologia, 
o ciberbullying tornou-se 
uma preocupação crescen-
te, e os jovens precisam 
estar cientes dos perigos 
e das medidas que podem 
tomar para se proteger.

As palestrantes enfa-
tizaram a importância de 
identificar e denunciar si-
tuações de bullying, bem 

como a necessidade de 
promover um ambiente 
escolar seguro e acolhedor 
para todos os alunos. Além 
disso, os alunos foram in-
formados sobre como lidar 
com o ciberbullying e a 
importância de não pro-
pagar mensagens ou com-
portamentos prejudiciais 
online.

A Comissão da OAB 
busca, com essa iniciativa, 
contribuir para a formação 
de cidadãos conscientes 
e responsáveis, incenti-
vando o respeito mútuo e 
a prevenção do bullying 
e ciberbullying nas esco-
las de Taquaritinga. Essas 
ações educativas são fun-
damentais para promover 
um ambiente escolar sau-
dável e inclusivo para to-
dos os estudantes.
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 ►Diversão à toda prova

Comédia ‘Ladrão Que Rouba 
Ladrão’  chega ao Cine São 
Pedro em Taquaritinga
Espetáculo dirigido pelo ator e diretor Marcelo Rosa promete 
uma noite de risos para toda a família a um preço acessível

Prepare-se para uma 
noite repleta de risadas e 
diversão em Taquaritinga, 
pois no dia 30 de setembro, 

o Cine São Pedro será pal-
co para a comédia "Ladrão 
Que Rouba Ladrão". O es-
petáculo, dirigido pelo pro-

fessor, ator e diretor Marce-
lo Rosa, é uma produção da 
Cia. Atlântida de Teatro e 
promete encantar o público 
de todas as idades.

A comédia "Ladrão Que 
Rouba Ladrão" promete ter 
em uma trama envolvente 
e, claro, pelas risadas ga-
rantidas. Com um elenco 
de jovens atores taquari-
tinguenses e uma direção 
experiente, a peça tem tudo 
para proporcionar uma noi-
te agradável e descontraída 
para toda a família.

O ingresso para essa 
imperdível apresentação 
será vendido a um preço 
popular de apenas R$ 5,00. 
Você poderá adquiri-lo no 
próprio local do evento, 
uma hora antes do início 
da apresentação. Portanto, 
marque na sua agenda e 
convide amigos e familia-
res para essa noite de co-
média que certamente fica-
rá na memória.

Não perca a chance de 
prestigiar essa produção 
teatral de qualidade e des-
frutar de boas risadas. A co-
média "Ladrão Que Rouba 
Ladrão" no Cine São Pedro 
é o programa perfeito para 
encerrar o mês de setembro 
com muita diversão.

 ► Informações relevantes

Grupo de Orientações às Gestantes aborda 
alterações em recém-nascidos e vacinação
Encontro contou com a participação da Dra. Luiza Marçal, 

da Estratégia Saúde da Família USF Dr. Névio Ozzetti

Na última quarta-feira, 
dia 6 de setembro, acon-
teceu mais uma edição do 
Grupo de Orientações às 
Gestantes, um importante 
programa de apoio e in-
formação para as futuras 
mamães da região. O tema 
abordado no encontro foi 
"Alterações Comuns do 
Recém-Nascido e Vacina-
ção," e contou com a pre-
sença da Dra. Luiza Marçal, 
médica da Estratégia Saúde 
da Família USF Dr. Névio 
Ozzetti.

O Grupo de Orientações 
às Gestantes tem como ob-
jetivo fornecer informações 
relevantes para as futuras 
mamães, auxiliando-as na 
preparação para a materni-
dade e no cuidado com seus 
bebês. O tema desta última 
edição foi escolhido com o 

intuito de esclarecer dúvi-
das e orientar as gestantes 
sobre as mudanças e cui-
dados necessários com os 
recém-nascidos, bem como 
a importância da vacinação 
para a saúde das crianças.

A Dra. Luiza Marçal, 
profissional da área de saú-
de com vasta experiência, 
compartilhou seu conheci-
mento e respondeu às per-
guntas das gestantes pre-
sentes. Durante a palestra, 
foram abordados diversos 
tópicos relacionados às alte-
rações comuns que podem 
ocorrer nos primeiros dias 
de vida dos bebês, propor-
cionando às futuras mães 
informações valiosas para 
lidar com essas situações.

Além disso, a vacina-
ção infantil foi discutida 
em detalhes, destacando a 

relevância das vacinas no 
combate a doenças e na 
proteção da saúde dos re-
cém-nascidos. A Dra. Luiza 
enfatizou a importância de 
manter o calendário de va-
cinação em dia e esclareceu 
dúvidas sobre os imunizan-
tes recomendados para be-
bês.

O Grupo de Orientações 
às Gestantes tem se mostra-
do uma iniciativa funda-
mental para a promoção da 
saúde materno-infantil em 
Taquaritinga, fornecendo 
informação de qualidade e 
apoio às gestantes duran-
te essa fase tão especial 
de suas vidas. O programa 
continuará oferecendo en-
contros com temas relevan-
tes, contribuindo para a pre-
paração das futuras mães e 
o bem-estar de seus filhos.

https://linkme.bio/invistanet
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 ►Dinheiro já foi enviado aos municípios

Bombeiro Luciano Azevedo requer  
informações sobre pagamento do piso 
salarial dos enfermeiros em Taquaritinga
20ª Sessão Ordinária da Câmara Municipal acontece virtualmente

Na noite de segunda- 
feira, 11 de setembro, a 
Câmara Municipal de Ta-
quaritinga realizou sua 20ª 
sessão ordinária do ano, 
marcada por um encontro 
virtual devido a questões 
contratuais com a empresa 
de transmissão. Durante a 
reunião, o vereador Bom-
beiro Luciano Azevedo 
apresentou requerimentos 
direcionados ao prefeito 
e à Secretaria de Esporte, 
buscando esclarecimentos 
sobre questões cruciais 
para a comunidade.

No primeiro requeri-
mento, o vereador Bom-
beiro Luciano Azevedo 
solicita informações ao 
prefeito sobre o pagamen-
to do piso salarial dos en-
fermeiros no município. O 
governo federal destinou 
R$ 7,3 bilhões para viabi-
lizar esse pagamento em 
todo o país, e o Ministério 
da Saúde efetuou repasses 
referentes a quatro par-
celas (maio, junho, julho 
e agosto) para estados e 
municípios. No entanto, 
segundo relatos de enfer-
meiros da rede pública 
municipal, o pagamento 

ainda não foi efetuado em 
Taquaritinga. O vereador 
pede justificativas para 

essa situação, a previsão 
para o pagamento e se ha-
verá pagamento retroati-

vo.
No segundo reque-

rimento, Bombeiro Lu-

ciano Azevedo direciona 
perguntas à Secretaria de 
Esporte do município. Ele 

busca informações sobre o 
número de professores de 
educação física e auxilia-
res técnicos que trabalham 
na secretaria, bem como 
as modalidades esportivas 
oferecidas à população, 
seus locais e horários de 
disponibilidade. O verea-
dor também solicita deta-
lhes sobre a carga horária 
diária de cada profissio-
nal.

Esses requerimentos 
refletem a preocupação do 
vereador Bombeiro Lucia-
no Azevedo com questões 
essenciais para a comuni-
dade de Taquaritinga, in-
cluindo o pagamento justo 
dos profissionais da saúde 
e o acesso à prática espor-
tiva, que traz benefícios 
significativos para a quali-
dade de vida dos cidadãos.

A próxima sessão da 
Câmara Municipal de Ta-
quaritinga continuará sen-
do realizada virtualmente 
até que questões contra-
tuais com a empresa de 
transmissão sejam resol-
vidas, garantindo assim 
a continuidade dos traba-
lhos legislativos em prol 
da comunidade.

 ►Parabéns aos jovens interactianos

Interact Club de Taquaritinga arrecada mais 
de 1.000 litros de leite para o Banco de Leite
Campanha de sucesso garante abastecimento do Banco de Leite da entidade

No último sábado, 9 
de setembro, o Interact 
Club de Taquaritinga rea-
lizou uma campanha de 
arrecadação de leite em 
benefício do Banco de 
Leite da entidade. A ini-
ciativa teve como objeti-
vo contribuir para suprir a 
demanda de leite, um re-
curso essencial para aten-
der às necessidades de 
muitas pessoas assistidas 
pela instituição.

A campanha foi um 
sucesso, e a generosidade 
da comunidade local foi 
evidente. Segundo infor-
mações divulgadas pelo 
clube, foram arrecadados 
impressionantes 1.060 
litros de leite durante o 
evento. Essa quantidade 
substancial garantirá o 
abastecimento do Ban-
co de Leite até o final do 
semestre, beneficiando 

aqueles que dependem 
desse recurso.

Os responsáveis pelo 
Interact Club de Taqua-
ritinga expressaram pro-
fundo agradecimento a 
todos que contribuíram 
para o sucesso da cam-
panha. A generosidade 
da comunidade é funda-
mental para apoiar a mis-
são do clube de servir à 
comunidade e promover 
ações sociais que façam a 
diferença na vida das pes-
soas.

O Interact Club é co-
nhecido por seu com-
promisso com ações de 
voluntariado e solidarie-
dade, e esta campanha 
de arrecadação de leite 
é mais um exemplo de 
como os jovens envolvi-
dos no clube estão fazen-
do a diferença na comu-
nidade de Taquaritinga. 

O sucesso da campanha 
é um reflexo do espírito 
solidário da cidade e da 
importância de se unir em 
prol de causas humanitá-
rias.

A comunidade de Ta-
quaritinga demonstrou 
mais uma vez sua solida-
riedade e apoio às ações 
do Interact Club, que 
continua a desempenhar 
um papel crucial no au-
xílio às pessoas em situa-
ção de vulnerabilidade. 
Essa campanha não ape-
nas garante o suprimento 
de leite para o Banco de 
Leite, mas também des-
taca o poder da união da 
comunidade em prol do 
bem comum. O Interact 
Club e todos os envolvi-
dos merecem reconheci-
mento por sua dedicação 
em fazer Taquaritinga um 
lugar melhor para todos.
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 ►Mandato de dois anos

Prefeito de Taquaritinga nomeia membros para o comitê 
de Jogos Universitários e Fiscalização de Recursos

Comitê Permanente terá a responsabilidade de autorizar e  
fiscalizar eventos esportivos universitários no município

O prefeito municipal 
de Taquaritinga, Vanderlei 
José Mársico, anunciou a 
nomeação dos membros 
que comporão o Comitê 
Permanente de Autoriza-
ção dos Jogos Universi-

tários e Fiscalização dos 
Recursos dele advindos 
(COPAJUF). A decisão foi 
tomada em cumprimento 
ao artigo 1º da Lei Munici-
pal nº 4.589, de 1º de abril 
de 2019.

O COPAJUF será res-
ponsável por autorizar e 
fiscalizar eventos esporti-
vos universitários no muni-
cípio de Taquaritinga, pro-
movendo o cumprimento 
das normas e regulamentos 

estabelecidos para essas 
atividades. O comitê terá 
um mandato de 2 anos.

De acordo com a por-
taria, os membros do CO-
PAJUF são divididos em 
duas categorias: membros 

natos e membros indica-
dos. Os membros natos in-
cluem o prefeito Vanderlei 
José Mársico, o diretor de 
Esportes e Lazer, o secre-
tário municipal de Fazen-
da, um representante da 

Polícia Militar de Taqua-
ritinga, o delegado titular 
do município e o respon-
sável pelo Departamento 
de Fiscalização do Muni-
cípio. Os membros indica-
dos representam a Câmara 
Municipal de Vereadores, 
a Associação Comercial e 
Industrial de Taquaritinga 
(ACIT), a Ordem dos Ad-
vogados do Brasil (OAB), 
o Panathlon Internacional 
de Taquaritinga e o Conse-
lho Municipal de Seguran-
ça (CONSEG).

Vale ressaltar que as 
funções dos membros do 
COPAJUF não serão re-
muneradas, sendo conside-
rado um serviço relevante 
ao município.

A portaria entra em vi-
gor na data de sua publica-
ção e revoga disposições 
anteriores relacionadas ao 
assunto.

O Comitê Permanente 
de Autorização dos Jogos 
Universitários e Fiscali-
zação dos Recursos terá 
um papel fundamental na 
organização e controle de 
eventos esportivos univer-
sitários em Taquaritinga, 
promovendo a prática es-
portiva e contribuindo para 
o desenvolvimento da ci-
dade.


